

Bürgerbus Historie

**Der Bürgerbus ist eine Ergänzung zum ÖPNV für Wohngebiete und Ortsteile,
die nicht am ÖPNV angebunden sind**

2017/18

Bürgerbefragung der Stadt „Gut älter werden, Bereich Mobilität gewährleisten“
unter Bürgern über 55 Jahren. Ergebnis Anfang 2018:

Großes Interesse der Bürger, 64 Bürger würden den BB sogar täglich nutzen.

25. November 2019

In der Festhalle in Buchholz fand die erste Ideenwerkstatt zum Bürgerbus statt.

Es wurden 3 Bürgerbusmodelle vorgestellt:

Dreisamstrome aus Kirchzarten

Bürgerbus Schramberg

Bürgerbus Eendingen

12. Januar 2020

Der **Stadt seniorenrat Waldkirch (SSR)** hat mit dem Projekt „Ein Bürgerbus für Waldkirch“ einen Antrag für das Förderprogramm des Landes ‚Allianz für Beteiligung‘ gestellt. Mit den bereitgestellten Mitteln konnte das Kommunalberatungsteam Udo Wenzl und Martina Bechtle zur Koordination, Moderation und Weiterentwicklung des Projekts gewonnen werden.

25. Januar 2020

Bei einer Bürgerwerkstatt in der Festhalle in Kollnau wurde über den Bürgerbus informiert.

03. Februar 2020

Interessierte Bürgerinnen und Bürger aus Waldkirch besuchten den „Dreisamstrome“ in Kirchzarten, um die Geschichte und das Konzept näher kennenzulernen und Informationen zu sammeln.

02. März 2020

Zweite Bürgerwerkstatt im Bürgersaal Waldkirch mit der Bildung einer Steuerungsgruppe.

Diese besteht jetzt aus dem Busunternehmer Jan Rother, Vertretern der Stadt Waldkirch und des SSR

20. Mai 2020

Erstes Treffen der Steuerungsgruppe mit Ermittlung und Festlegung der weiteren Schritte zur Realisierung des BB.

Mai-Juni 2020

Beginn der Fahrtroutenentwicklung mit Haltestellen durch Jan Rother und den SSR

Juli 2020

Eröffnung eines Crowdfunding-Kontos bei der Volksbank Breisgau Nord durch den SSR

08. und 16. Juli 2020

weitere Treffen der Steuerungsgruppe.

28. Juli 2020

Vorstellung des Bürgerbuskonzeptes in den Ortschaften Siensbach und Kollnau

17. September 2020

Vorstellung des Bürgerbuskonzeptes in den Ortschaften Buchholz und Suggental

Sept.-Okt. 2020

Vorbereitung eines Aktionstages „Marktbus“ mit Gestaltung eines Marktbus-Fahrplanes

10.+16. Oktober 2020

Aktionstag „Marktbus“ an den Markttagen in Waldkirch und in Kollnau zur Vorstellung des Projektes Bürgerbus

21. Oktober 2020

einstimmiger Gemeinderatsbeschluss für das Projekt Bürgerbus Waldkirch

November 2020 - Juni 2021

Optimierung der Fahrtrouten mit Fahrzeitermittlung

Strategie zur Gewinnung von Werbepartnern für Werbung auf den Bus-Seitenflächen

Erstellung eines Fahrplanes für die 3 Routen

Erarbeitung der Kooperationsplattform SSR-Stadt Waldkirch

23. Juni 2021

Einstimmiger Gemeinderatsbeschluss zu dem Geschäftsbesorgungsvertrag der Stadt mit dem SSR für den Betrieb des Bürgerbus Waldkirch

Juni-Oktober 2021

Gewinnung von Fahrerinnen und Fahrern

Einweisung der Bürgerbusfahrer:innen in das Fahrzeug und die Fahrtrouten

Einführung einer internetbasierten Fahrdienst-Plattform

23. Oktober 2021

Start des Bürgerbus Waldkirch mit einer Informationsveranstaltung in der Engelstraße

Beginn des regelmäßigen Fahrbetriebs an den 3 Tagen: Montag, Mittwoch und Samstag

Verteilung der Fahrpläne

Januar-Februar 2022, aktuelle Aktivitäten

Betreuung der Fahrer:innen beim Tagesbetrieb

Durchführung von Fahrer:innentreffs mit Erfahrungsaustausch

Gewinnung und Einweisung von weiteren Fahrer:innen

Vorbereitungen für einen 6-Tage Betrieb

Unterstützung bei der Suche nach Werbepartnern

Ausstattungen der Haltestellen

16. Februar 2022

Der Bürgerbus im Fernsehen bei „Baden-Süd-TV“

Anja Thome und Michael Göb stellen den Bürgerbus im Regionalfernsehen „Baden-Süd-TV“ vor.

Der Bericht kann unter dem folgenden Link angeschaut werden:

<https://www.baden-tv-sued.com/mediathek/video/luecken-im-nahverkehrsnetz-fuellen-buergerbus-waldkirch/>